



CURRICULUM VITAE

Santiago Martínez-Vares García

DESTINO JUDICIAL: Magistrado del Tribunal Constitucional.

RESUMEN EJECUTIVO:

En 1968 ingresa en la Carrera Judicial tras haberse licenciado en Derecho, carrera que estudia en las Universidades de Valladolid, el primer curso, y en Zaragoza los cuatro restantes, ejerciendo como juez en las localidades de Fregenal de la Sierra, Vergara con prórroga de Jurisdicción en el partido judicial de Azpeitia y Calahorra. En este último destino prepara las oposiciones de Magistrado Especialista de la Jurisdicción Contencioso Administrativa, que supera, formando parte de la IV Promoción integrada por cuatro miembros. Ya como magistrado especialista, es destinado a la Sala de la Jurisdicción de la Audiencia Territorial de Sevilla. Desde la constitución del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, en 1989, ocupa plaza en la Sala de lo Contencioso-Administrativo, con sede en Sevilla, cuya presidencia ostentó durante 8 años, siendo miembro nato de la Sala de Gobierno de dicho Tribunal y de su Comisión Permanente. En 1996, fue designado por el CGPJ, representante del Poder Judicial en Andalucía Occidental, cargo que ostentó hasta 2003. En 2003, toma posesión de la plaza de magistrado de la Sala Tercera del Tribunal Supremo, destino en el que permanece en la actualidad.

Ha sido miembro de la Comisión Permanente y del Comité Ejecutivo, vicepresidente y presidente de la Asociación Profesional de la Magistratura. Es patrono de la Fundación Justicia en el Mundo de la Unión Internacional de Magistrados. Colabora con la Fundación FAES.

Es Académico numerario de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Sevilla. Está en posesión de la Cruz Distinguida de Primera Clase; y de la Cruz de Honor de la Orden de San Raimundo de Peñafort.

En el ámbito docente, ha sido durante 30 años preparador de oposiciones a las Carreras Judicial y Fiscal así como a los Cuerpos Superiores de las Administraciones Públicas. Ha colaborado en el ámbito de su especialidad en tareas universitarias. Ha sido miembro del Consejo editorial de varias revistas.

Ha presidido el Tribunal nombrado por el Consejo General del Poder Judicial para juzgar las pruebas convocadas para la selección de Magistrados Especialistas del Orden Jurisdiccional Contencioso Administrativo, en su convocatoria de 2010.

FORMACIÓN Y ESTUDIOS

- **1964:** Licenciado en Derecho por la Universidad de Zaragoza.
- **1968:** Ingreso en la carrera judicial. XVII Promoción de la Escuela Judicial
- **1974:** Supera la oposición a Magistrado Especialista de la Jurisdicción Contencioso-Administrativo, IV Promoción

EXPERIENCIA PROFESIONAL

- **Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Fregenal de la Sierra** (Badajoz): Desde Noviembre de 1969 hasta Febrero de 1970.
- **Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Vergara** (Guipúzcoa): Desde Marzo de 1970 hasta Abril de 1972
- **Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Calahorra** (La Rioja): Desde Abril de 1972 hasta agosto de 1974
- **Audiencia Territorial de Sevilla.** Magistrado en la Sala de la Jurisdicción Contencioso: Desde 1974-1989
- **Tribunal Superior de Justicia de Andalucía,** con Sede en Sevilla: Magistrado de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía. Desde 1989 hasta 2003.
- **Presidente de la Sala de lo Contencioso-Administrativo** del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, Sede de Sevilla. Desde 1995 hasta abril de 2003
 - **Representante del Poder Judicial** en Andalucía Occidental, por designación del Consejo General del Poder Judicial. Miembro nato de la Sala de Gobierno del TSJ de Andalucía. Desde 1996 hasta abril 2003.
- **Tribunal Supremo.** Magistrado de la Sala Tercera, de lo Contencioso-Administrativo. Desde Abril 2003 hasta 13 de Junio de 2013.

ACTIVIDADES ASOCIATIVAS Y CON FUNDACIONES

- Miembro de la Asociación Profesional de la Magistratura:
 - Miembro de la *Comisión Permanente* desde 1985
 - Miembro del *Comité Ejecutivo* desde 1987, bajo la presidencia de José Gabaldón López.
 - *Vicepresidente* entre 1991 y 1997, bajo la presidencia de Ramón Rodríguez Arribas
 - *Presidente* entre 1997 y 2001
- Patrono de la Fundación Justicia en el Mundo de la Unión Internacional de Magistrados.
 - Desde esta Fundación colabora con el Instituto Madrileño de Administración Pública en la dirección y realización de cursos dirigidos a funcionarios de los Cuerpos Superiores de Funcionarios del Estado, de las Comunidades Autónomas y Entes Locales en materias propias de Derecho Constitucional y Administrativo. Habiendo cesado el día 17 de junio de 2013.
 - Patrono de la Fundación para la Magistratura de la Asociación Profesional de la Magistratura. Habiendo cesado el día 17 de junio de 2013.
- Ha colaborado con la Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES).

ACTIVIDADES ACADÉMICAS Y DOCENTES

- Académico de número de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Sevilla desde 1996. Discurso de ingreso: “*El Contencioso Administrativo en España. Un reto de futuro*”.
- Preparador de oposiciones tanto a las Carreras Judicial y Fiscal como a los Cuerpos Superiores de las Administraciones Públicas (1976-2001).
- Presidente del Tribunal nombrado por el Consejo General del Poder Judicial de las pruebas convocadas para la selección de Magistrados Especialistas del Orden Jurisdiccional Contencioso Administrativo, en su convocatoria de 2010.
- Miembro del Consejo editorial y colaborador de varias revistas especializadas hasta su traslado al Tribunal Supremo, como por ejemplo, la Revista Andaluza de Administración Pública o la Revista de la Jurisdicción Contencioso Administrativa de la Editorial EDERSA.
- Director y Ponente en distintos cursos de formación de Jueces y Magistrados por designación del Consejo General del Poder Judicial.
- Director y Participante en numerosos cursos y conferencias en distintas universidades, españolas y extranjeras y en ciclos organizados por Servicios Jurídicos de distintas Comunidades Autónomas de todo el territorio nacional, así como en foros prestigiosos: A título de ejemplo se reseñan los siguientes:
 - 2010, Mesa redonda en el curso *Mejor Justicia sobre Selección y acceso al Tribunal Supremo. Medios y remedios para el Tribunal Supremo*. Cursos de Verano de la Universidad Rey Juan Carlos (Aranjuez).
 - 2010, IX Curso sobre la Jurisdicción Contencioso-Administrativa: Ponencia sobre *La reforma procesal 2009, incidencia en la Jurisdicción Contencioso-Administrativa*. Cantabria
 - 2009, XI Coloquio Italo-español. Consejo de Estado Italiano. Ponencia sobre *Jurisprudencia en materia de responsabilidad*

patrimonial de las Administraciones públicas de la Sala Tercera del Tribunal Supremo de España.

- 2008, VII Curso sobre la Jurisdicción Contencioso-Administrativa: Ponencia sobre Responsabilidad patrimonial de las Administraciones Públicas. Cantabria
- 2008, Ponencia sobre *El Coste de la Justicia en el Procedimiento Contencioso-Administrativo. La dilación como arma en manos de la Administración. Los problemas de la Ejecución*. Cursos de Verano de la Universidad Rey Juan Carlos (Aranjuez).
- 2007, Conferencia sobre *La jurisprudencia más relevante de la Sala III del Supremo 2005-2006*, Ilustre Colegio de Abogados de Barcelona.
- 2006 Curso Cuestiones jurídicas de actualidad. Organizados conjuntamente por el Principado de Asturias y el Tribunal Superior de Justicia de Asturias. Jurisprudencia de la Sala Tercera del Tribunal Supremo sobre Responsabilidad patrimonial de las Administraciones públicas. Oviedo
- 2005 Curso Cuestiones jurídicas de actualidad. Organizados conjuntamente por el Principado de Asturias y el Tribunal Superior de Justicia de Asturias. Jurisprudencia de la Sala Tercera del Tribunal Supremo en materias de Régimen Local Oviedo.
- 2001, organizó como presidente de la Asociación Profesional de la Magistratura, la *XLIX reunión anual de la Unión Internacional de Magistrados*, celebrada en Madrid
- 2001, director del Curso *La Justicia, una reforma inaplazable*. Curso de Verano El Escorial (Universidad Complutense de Madrid)
- 2000, director del Curso *Inmigración y Extranjería: La situación jurídica del extranjero en España*. Curso de Verano El Escorial (Universidad Complutense de Madrid)
- 1999, director del Curso: *El derecho y la violencia en el ámbito familiar*. Curso de Verano El Escorial (Universidad Complutense de Madrid).
- 1998, director del Curso: *Intimidación y asedio informático*. Curso de Verano El Escorial (Universidad Complutense de Madrid).

- 1992, organizó como vicepresidente de la Asociación Profesional de la Magistratura la *XXXV Reunión Anual de la Unión Internacional de Magistrados en Sevilla*.
- 1987, director de las Jornadas sobre *Poder Judicial y Medios de Comunicación*, organizadas por la Asociación Profesional de la Magistratura. Conferencia inaugural: *La publicidad de los procesos*
- Foro Encuentros 2000 del Club Antares de Sevilla: “*Justicia, una cuestión de Estado*”
- Conferencia en el Club Siglo XXI de Madrid: *La hora de la Justicia*
- Conferencia: *Consideraciones Legales sobre el Patrimonio Artístico de las Hermandades y Cofradías de Sevilla*”, organizada por el Consejo de Hermandades y Cofradías de Sevilla y el Colegio de Abogados de Sevilla

PARTICIPACIONES EN LIBROS Y REVISTAS:

- Coordinador del libro *Comentarios a la Ley 29/1.998, de la Jurisdicción Contencioso Administrativa* elaborado por los Magistrados que integran la Sala III del Tribunal Supremo. Editorial Sepin. Y autor del comentario a los artículos 60 y 61. La prueba.
- Colaborador en el libro *Homenaje al Profesor Tomás R. Fernández Rodríguez*. Editorial Iustel con un artículo dedicado al análisis de La elaboración de los Reglamentos en la Ley 50/1.997, del Gobierno.
- Colaborador en el libro *Homenaje al Profesor Pérez Moreno* con un artículo dedicado al análisis del Principio de confianza legítima.
- Colaboración en el *Libro Blanco de la Justicia*, “El Pacto de Estado en la Carrera Judicial”. Editado por el Centro de Estudios Jurídicos y Constitucionales
- Colaboración en el *Libro del I Centenario del Cuerpo de Abogados del Estado, 1881-1981*.

- Prólogo al libro "Prescripción y caducidad en el Derecho administrativo sancionador". Editorial Bosch. 1ª Edición . 2.006.
- Colaboración en el *Libro Conmemorativo Alberto Jiménez-Becerril Barrio y Ascensión Garcia Ortiz. In memoriam*, editado por el Ayuntamiento de Sevilla en 1998
- Colaboración en el libro *La reforma del proceso contencioso-administrativo*. Coordinador Alfonso Pérez Moreno. Editorial Aranzadi. 1995
- *La ejecución de responsabilidades pecuniarias en el proceso contencioso administrativo: análisis de la supletoriedad de la LEC*. Centro de Estudios Jurídicos. Cuerpo de Secretarios Judiciales, ISSN 1577-7227, Nº 2, 2002, pags.605-630
- *Justicia para los Jueces. LA LEY*. Revista Jurídica española de doctrina, jurisprudencia y bibliografía. ISSN 0211-2744, nº 5, 2002, pags. 1474-1478
- *Poder Judicial y estado de Derecho: su futuro en España*. Academia Sevillana del Notariado, Tomo 13, 2000, págs. 295-318.
- *Adquisición gradual de las facultades urbanísticas*. Academia Sevillana del Notariado, Tomo 12, 2000, págs. . 129-146
- *Estatuto Judicial y Límites a la Libertad de Expresión y Opinión de los Jueces*. Revista del Poder Judicial, ISSN 1139-2819, Nº Extra 17, 1999, págs. 373-446.
- *Los bienes de las entidades locales*, Cuadernos de Derecho Judicial, , ISSN 1134-9670, Nº 29, 1995 (Ejemplar dedicado a: Administración local / Santiago Martínez-Vares García (dir.), pags. 419-462
- *Criterios especiales de determinación del justo precio en el procedimiento ordinario de expropiación. Las expropiaciones especiales*. Cuadernos de derecho

judicial.Director. ISSN 1134-9670, N° 19, 1993 (Ejemplar dedicado a:
Expropiación forzosa), pags. 265-318

DISTINCIONES

- Cruz Distinguida de Primera Clase de la Orden de San Raimundo de Peñafort, año 1.983
- Encomienda de la Orden del Mérito Civil, año 2.000
- Cruz de Honor de la Orden de San Raimundo de Peñafort, año 2.003
- Cruz con distintivo blanco de la Orden del Mérito Militar, año 2.003.
- Premio Jurídico ABC BBVA 2.013